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COMMISSIONE REGIONALE FORMAZIONE SANITARIA  
 
 
REGIONE TOSCANA 

 
VERBALE ASSEMBLEA DEL 31 OTTOBRE 2017 

 
Presenti Commissione Formazione:  
 
Paolo Bechi 
Lapo Bencini 
Silvio Bonanni 
Laura Caponi 
Sandro Cortini 
Alba Marzo 
Vincenzo Mazza 
Tessa Niccolai 
Maurizio Paparo 
Chiara Rogai 
Emanuela Senesi 
Grazia Valori 
Maria Serena Verzuri 
Giovanna Zatelli 
 
Segretario: Grazia Campanile 
 
Sono inoltre presenti il Dr Panti, Presidente dell’Ordine dei Medici Chirurghi e degli Odontoiatri della provincia di Firenze ed il Direttore del Formas Dott.ssa Lucia 
Messina. 
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Ordine del giorno: 

 

 a) Approvazione del documento: “Indirizzi su sponsorizzazione, conflitto di interesse e pubblicità nella formazione continua in sanità”; 
 b) Approvazione del documento: “Linee guida sulla formazione a distanza in sanità”; 
 c) Approvazione del documento: “Manuale regionale di accreditamento per l’erogazione degli eventi ECM e di accreditamento dei provider”; 

d) Varie ed eventuali.  
 
Falsini apre la riunione alle ore 11.20, presentando all’assemblea le tematiche all’ordine del giorno. 
 

Argomenti  Discussione Decisioni e Adempimenti Scadenze 
Approvazione del 
documento: 
“Indirizzi su 
sponsorizzazione, 
conflitto di interesse e 
pubblicità nella 
formazione continua 
in sanità” 

Falsini presenta il documento precedentemente inviato alla 
Commissione, in particolare le modifiche e le integrazioni 
apportate. 
La Commissione approva il documento 
 
 
 
 

Atto regionale di approvazione del documento 
 

 
 

Approvazione del 
documento “Linee 
guida sulla formazione 
a distanza in sanità” 

Falsini presenta il documento precedentemente inviato alla 
Commissione, in particolare le modifiche e le integrazioni 
apportate. 
 
Mazza chiede chiarimenti in merito all’erogazione degli eventi in 
modalità FAD con contenuti formativi più specifici per le 
aziende. 
Messina precisa che tutti gli eventi formativi possono essere 
fruiti in maniera trasversale ottimizzando le risorse, puntualizza 
la necessità di verificare con le aziende il fabbisogno formativo. 
Mazza rileva che tale procedura potrebbe allungare i tempi di 
erogazione dei percorsi formativi in modalità FAD. 
Panti puntualizza che è necessario attenersi alle indicazioni 
regionali e di utilizzare la piattaforma del FORMAS. 
 
Dopo ampio dibattito la Commissione approva il documento. 

Atto regionale di approvazione del documento 
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Approvazione del 
documento: “Manuale 
regionale di 
accreditamento per 
l’erogazione degli 
eventi ECM e di 
accreditamento dei 
provider 

Falsini informa che la presentazione del documento è rimandata 
alla prossima assemblea in quanto si è reso necessario attuare 
delle modifiche allo stesso.  

 

  

Varie ed eventuali  Nardi introduce la questione della borse di studio delle 
specializzazioni non mediche nei percorsi di formazione 
specialistica. 

Zatelli comunica di aver inviato il documento richiesto durante la 
scorsa assemblea e ne sintetizza gli aspetti principali. 

Nardi comunica che gli uffici regionali stanno facendo un 
approfondimento sulla tematica con il coinvolgimento delle 
Università toscane e che è in atto un confronto con le altre 
regioni. Precisa che la Commissione sarà informata nel corso 
delle prossime assemblee. 

Caponi chiede se è stato istituito l’Osservatorio regionale sulle 
specializzazioni. 

Nardi risponde che è previsto all’interno di un protocollo in via 
di approvazione. 

Nardi introduce quindi la presentazione della bozza del 
“Protocollo d’intesa tra Regione Toscana-Giunta Regionale e 
Università degli studi di Firenze, Pisa e Siena”. Informa che 
l’articolo 4 del suddetto documento istituisce “l’Osservatorio 
Regionale per la formazione Medico-Specialistica”. Illustra 
l’articolo 3 concernente “Attività didattica e formativa per le 
professioni sanitarie e per le specialità mediche”, in particolare 
evidenzia il richiamo alla L.R.T. 40/2005 e le funzioni della 
Commissione regionale formazione.  
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Campanile precisa che il documento rafforza il ruolo della rete 
formativa regionale e valorizza il ruolo della Commissione 
Formazione in sinergia con le Università. Riferisce che siamo in 
fase di predisposizione dell’atto finale e che il documento verrà 
successivamente trasmesso alla Commissione. 

Campanile sottolinea che il documento è un protocollo d’intesa 
che delinea  linee strategiche molto alte e generali da rimandare 
ad atti specifici. 

Campanile chiude l’assemblea alle ore 12.20 

 

 


